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Teresa Bergher
#garraecoragememdefesadorio

Como é possível seres humanos, se é que 
podemos chamar de humanos, possam 

ter usado a prática de total crueldade, como 
faziam os povos bárbaros na antiguidade? 
As atrocidades, cometidas contra o Estado 
de Israel pelo grupo terrorista Hamas, que 
tem como objetivo  maior de sua existência 
a destruição do Estado Judeu, nos leva à re-
flexão! Após tanta covardia, não será o mo-
mento de varrê-lo do planeta? Como acei-
tar que esses  malditos, tenham degolado  
bebês, estuprado  mulheres, praticado  todo 
o tipo de violência contra crianças e ido-
sos, sequestrado  e aprisionado  soldados 
e civis, além de dançar em cima dos corpos 
de jovens que  haviam participado de uma 
festa rave, organizada por um brasileiro, e 
tantas outras barbaridades! Simplesmente 
não dá para acreditar e silenciar diante de 
tanta crueldade! Se minha mãezinha fosse 
viva, em sua ingenuidade e bondade diria: 
“ minha filha, estamos no final dos tempos”. 
Essa seria sua única justificativa! A minha 
resposta é outra! Estamos  vivendo tempos 
de ódio, de horror, em que as palavras amor 
e paz foram esquecidas.

Entretanto, é motivo de orgulho e alen-
to, assistir à manifestação de milhares de 
pessoas, judeus e não judeus, participarem 
no domingo de uma caminhada organizada 
pela FIERJ em Copacabana, em solidarie-
dade ao Estado de Israel e protesto contra o 
horror praticado pelos terroristas do Hamas. 
O movimento contou com o engajamento 
de inúmeros artistas, aos quais dirijo todo o 
meu apreço e respeito. Que haja mais amor 
entre os homens! Sempre NÃO ao ódio e 
SIM à Paz e Solidariedade!

CLUBE RECREATIVO PORTUGUÊS DE JACAREPAGUÁ 
Rua Ariapó, 50. Taquara - Jacarepaguá

OUTUBRO - Quinta-Feira - Dia 19 - Feira Bazer e Cia, 08h às 18h00 - Almoço Dançante, 12h00 às 15h.
OUTUBRO - Sábado - Dia 21-  17h - RIO FESTIVAL DE TANGO, professores e dançarinos - Atração 
musical Banda Devaneios
OUTUBRO - Domingo - Dia 22 - Domingueira VIP 18h00 às 00h00

CASA DO PORTO
Rua Afonso Pena, 30 - Tijuca (21) 2568-2018

OUTUBRO – SEXTA FEIRA - DIA 20 - Início 19hs. Adega do Porto, entrada gratuita - Reserva 2568-2018. 

CASA DA VILA DA FEIRA E TERRAS DE SANTA MARIA
Rua. Haddock Lobo 195 - Tijuca

Reservas (21) 229 3-1542 / 2293-1686 - Whatsapp (21) 99952-1542
OUTUBRO – Domingo - Dia 22 - 12h - Conjunto: Típico da Beira Show - Apresentação: do 
Grupo Folclórico Almeida Garrett - R$50,00 (antecipado) R$60,00 (na hora) - Cardápio Típico: 
Sardinha portuguesa, frango e linguiça na brasa, batata cozida e frita, diversas saladas, caldo 
verde e doces e bebidas a parte.

CASA DE TRÁS-OS-MONTES E ALTO DOURO 
Av. Melo Matos, 15 - Tijuca, - RJ - Tel.: (21) 2284-7346 / 98721-7394

OUTUBRO – DIA 22 - DOmINGO - Almoço 18º Aniversário Conjunto Amigos do Alto minho, 
venha celebrar esta data muito especial esperamos você - Faça sua reserva: R$80,00

CASA DO MINHO
Rua. Cosme Velho, 60 - Laranjeiras - RJ - Tel.: 2225-1820

OUTUBRO - Sábado - Dia 28 - MINHO BEER FEST - com muito samba e DJ - desconto na compra 
antecipada R$90,00 - informações: (21) 2225-1820 / (21) 99599-6494. 

Vida Associativa / Vida Associativa 
NOVEmBRO - Sábado - Dia 4 - 19h -  Arraial Minhoto Quinta de Santoinho - Você paga R$80,00 
no ingresso antecipado (sexta-feira, 03/11 até às 14h) ou R$90,00 no dia do evento. Os aniver-
sariantes do mês que apresentarem documento com foto e data de nascimento pagam somente 
R$50,00 na Santoinho no dia 02 de Novembro, crianças de até 12 anos pagam somente R$50,00 
e na compra de 10 convites ganha mais 1 como cortesia. No ingressos estão incluidos: um buffet 
completo com sardinha na brasa, febras, frango, broas de milho e caldo verde quentinho, além do 
vinho de barril a vontade, a festa você poderá dançar ao som de músicas tradicionais portuguesas 
e brasileiras, assistir ao um belíssimo show português. faça já à sua reserva, com a nossa diretoria 
de terça à sábado de 10 às 16 horas, domingo e segunda fechado. ZAP.: (21) 99599-6494

ORFEÃO PORTUGUÊS
Rua S. Fco. Xavier 363 - Maracanã - Tel.: (21) 2569 8419 / 9727 34306

NOVEmBRO - Dia 5 - às 12h - Almoço dos aniversariantes - cardápio, churrasco e sardinha portuguesa  
da melhor qualidade, saladas e acompanhamentos várieados e música ao vivo, Banda T.J.Show, convite 
na portaria R$80,00, antecipado (até 2/11) R$70,00

NOVEmBRO - Dia 11 - às 18h - Tasca do Orfeão - petiscos variados: bolinhos de bacalhau, salgadinhos fritas, 
tábua de queijos, vinhos portugueses, cerveja, refrigerante e drinks variados. Entrada franca. Música ao vivo.

CASA DAS BEIRAS 
R. Barão de Ubá, 341 - Praca da Bandeira, Rio de Janeiro

NOVEmBRO - Dia 1 - Quarta feira - inicio ás 12 horas - dia do nosso tradicional almoço do ba-
calhau na Casa das Beiras. Contamos com a sua presença. Faça já a sua reserva! - Tel: 21 99988-7945
NOVEmBRO - Dia 10 - Sexta feira - Festival de Chopp - ImPERDIVÉL.

CAMPONESES DE PORTUGAL
Est. São Mateus 25 - Jardim Primavera

OUTUBRO - Domingo - Dia 29 - às 12h - Festa Italiana, decoração típica, música ao vivo com excelente 
cantor Márcio Girafa - atração: Rancho Italiano, Fontana Di Trevi - Almoço típico italiano: Pizza, Raviole, 
Nhoque, Espaquete Bolonhesa, Talharim Bolonhesa, Lazanha Bolonhesa, Espaguete Alho e Óleo, Lazanha 
ao Molho Branco e mais...  almoço servido nas mesas estacionamento grátis salão climatizado - Reservas: 
Clube Social Camponeses de Portugal (21) 96866-8965 - Odete: (21) 99463-9062 / Coelho: (21) 99334-3320

NÃO AO ÓDIO

Dona Aurelia homenageia Benvinda Maria

Nos termos do item I do artigo 39 dos Estatutos da Casa das Beiras, convocam-se todos os associados que se 
encontrem em pleno gozo de todos os seus direitos sociais para comparecem à ASSEMBLÉIA GERAL ORDI-
NÁRIA que será realizada na sua sede social, situada à Rua Barão de Ubá nº 341 – Tijuca – nesta cidade, às 
19:30 horas do dia 08 de novembro de 2023, em primeira convocação com a maioria dos seus membros ou 
às 20 horas, em segunda convocação, com o número que permita a formação da mesa e mais 10 (dez) sócios, 
para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia:
1- Eleição do Conselho Deliberativo eletivo para o biênio 2023/2025.

Rio de Janeiro, 17 de outubro de 2023.

SOCIEDADE REGIONALISTA CULTURAL E RECREATIVA
Fundada em 19/11/1953

Endereço: Rua Barão de Ubá nº 341 – Tijuca - Rio de Janeiro
Email: secretaria@casadasbeirasrj.com.br

Telefones: 2273-1897 / 99988-7945

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CASA DAS BEIRAS

Parabéns Casa das Beiras, com sua diretoria 
pela lembrança tão linda homenageando Ben-
vinda Maria.

Essa mulher diferente ao meu ver tão genial 
que levou tantas pessoas a conhecer Portugal.

Sempre muito protetora todos tinham que estar 
bem era assim que ela era eu me lembro muito bem. 

Só nos resta a saudade de tudo que lá vive-
mos mas a vida e mesmo assim, nos nascemos 
e morremos.

Os nossos pêsa-
mes, lamentamos 

profundamente a sua 
perda, e esperamos 
que estas palavras le-
vem um pouco de con-
forto e paz ao coração 
dos seus familiares. É 
muito doloroso ter de 
dizer adeus a quem 
amamos, mas este é o 
destino final de todos 
nós e apenas podemos 
tentar aceitar. Quem 
partiu encontrou ago-
ra a paz eterna, mas 
não desapareceu para 
sempre. Pois, através 
de vocês, o amor e da 
sua saudade continua-
rá presente. E um dia 
voltarão a encontrar-se 
na eternidade.

Enfrentar a perda de 
um ente querido é um 
duro golpe. É a despe-
dida mais difícil, e agora 
que vocês familiares e 

manuel Cardoso, “o homem da
Sanfona Biônica”,  Já está no Céu

amigos estão passando 
por isso, nos desejamos 
que nunca lhes falte a 
força e a esperança.

Pensem que quem 
partiu apenas seguiu 
viagem primeiro, e 

que um dia voltarão a 
encontrar-se. A mor-
te leva fisicamente a 
pessoa, mas jamais 
pode roubar ou apagar 
a memória de quem foi 
em vida. E principal-
mente as lembranças e 

os sentimentos que ela 
deixa para trás.

Hoje recordem o Ma-
nuel Cardoso com ca-
rinho, saudade e mui-
to amor, e assim farão 
com que a sua memória 
perdure. Essa é a me-
lhor homenagem que 
os vivos podem prestar 
aos mortos.

Força, meus amigos. 
Quem é amado e lem-
brado, jamais desapare-
ce completamente.

Descanse em paz 
amigo Cardoso, obri-
gado!

 
01/01/1946
14/10/2023

Nossos sentimentos 
a família e amigos.

Jornal Portugal
em Foco

É com grande tristeza que recebemos a notícia da perda do grande Baluarte da 
comunidade luso-brasileira, Manuel Cardoso, “o Homem da Sanfona Biônica”.

Cantadeira Sra. Aurélia
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Regiões & Províncias

Quando, ao meio-dia, um gru-
po de quatro brasileiros sobe 

ao palco do salão dos Bombeiros 
Velhos, algumas pessoas aliam-
se à dança, ao ritmo agitado de 
uma música que convida ao mo-
vimento, ao passo que outras, 
mais tímidas, observam a partir 
das bancas de comida. A manhã, 
até aí pouco animada, ganha vida 
e esta nova vibração estende-se 
pela tarde fora graças à energia 

AVEIRO

PLANALTO BEIRÃO

FAMALICÃO

FAFE

Dia de festa, mas com sombras a pairar também

Municípios promove operação de 
limpeza em açude do Rio Dinha

Câmara apoia melhoria das condições da maternidade

Inauguração Rua Terra
da Luísa, Casal da Choca
O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, Isal-

tino Morais, inaugurou, a Rua Terra da Luísa, no 
bairro Casal da Choca.

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, 
Isaltino Morais, inaugurou hoje, dia 13 de outubro, a 
Rua Terra da Luísa, no Bairro Casal da Choca, em 
Porto Salvo, no âmbito do processo de reconversão 
desta área urbana.

Esta obra visou a criação de uma via de ligação 
entre a Cooperativa de Habitação CHEPA e a Rua 
Augusta, permitindo a acessibilidade à futura CERCI 
Oeiras e a reconversão da Av. Raúl Solnado, preven-
do-se que, no futuro, esta estrutura faça a ligação 
entre o bairro do Casal da Choca e Leião. 

“Estamos perante uma obra que vai valorizar o nosso 
território, o nosso Concelho e a Freguesia de Porto Salvo”, 
destacou o Presidente da Câmara Municipal de Oeiras.

A via agora inaugurada é composta por duas fai-
xas de rodagem, passeios, duas rotundas, uma ci-
clovia bidirecional, estacionamento e espaços ver-
des de enquadramento ao longo da estrutura viária.

Atualmente, encontram-se em projeto no Bairro 
do Casal da Choca as infraestruturas da Rua Alco-
forense, São Isidro e São Teotónio, a reabilitação 
da Antiga Casa do Casal e a construção do arrua-
mento de ligação da Quinta da Estrangeira à Rua 
Cândida Branca Flor.

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, 
Isaltino Morais, inaugurou, dia 13 de outubro, a Rua 
Terra da Luísa, no bairro Casal da Choca

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, 
Isaltino Morais, inaugurou hoje, dia 13 de outubro, a 
Rua Terra da Luísa, no Bairro Casal da Choca, em 
Porto Salvo, no âmbito do processo de reconversão 
desta área urbana.

Esta obra visou a criação de uma via de ligação 
entre a Cooperativa de Habitação CHEPA e a Rua 
Augusta, permitindo a acessibilidade à futura CERCI 
Oeiras e a reconversão da Av. Raúl Solnado, preven-
do-se que, no futuro, esta estrutura faça a ligação 
entre o bairro do Casal da Choca e Leião. 

“Estamos perante uma obra que vai valorizar o 
nosso território, o nosso Concelho e a Freguesia 
de Porto Salvo”, destacou o Presidente da Câmara 
Municipal de Oeiras.

A Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão, 
responsável pelo Sistema Integrado de Abastecimento 

de Agua nos municípios de Carregal do Sal, Mortágua, San-
ta Comba Dão, Tábua e Tondela, procedeu recentemente a 
uma operação de limpeza no Açude da Levadinha, localiza-
do no Rio Dinha.

Caso queira utilizar os nossos textos e/ou imagens, use, 
por favor, as ferramentas de partilha que encontra na página 
do artigo, ou identifique, devidamente, a sua origem. Apoie 
o jornalismo de qualidade. Todos os conteúdos do Diário 
do Minho são protegidos por Direitos de Autor ao abrigo da 
legislação portuguesa. 

https://www.diariodominho.pt/noticias/regiao/2023-10-16-
camara-de-famalicao-apoia-melhoria-das-condicoes-da-ma-
ternidade-do-concelho-652cfb5f808dd

A Câmara Municipal de 
Vila Nova de Famalicão 

vai apoiar o Centro Hospita-
lar do Médio Ave (CHMA) na 
melhoria do serviço de Gine-
cologia e Obstetrícia. A au-
tarquia vai atribuir um apoio 
financeiro no valor de 16 mil 
euros a esta unidade hospita-
lar do concelho.

O apoio da autarquia sur-
ge depois da aprovação da 
candidatura do CHMA ao Pro-
grama de Incentivo Financei-
ro à Qualificação dos Blocos 
de Parto, do Serviço Nacional 
de Saúde, que não cobre a 
totalidade do investimento 
necessário. O financiamento 
garantido pelo CHMA ronda 
os 251 mil euros e o montan-
te em falta, correspondente a 
cerca de 32 mil euros, vai ser 
então assegurado pelos três 

municípios que apoiaram a 
candidatura - Famalicão, San-
to Tirso e Trofa -, sendo que 
a maior fatia - 16 mil euros - 
cabe à autarquia famalicense.

Em comunicado, o presi-
dente da Câmara Municipal 
de Famalicão, Mário Passos, 
realçou a importância deste 
serviço público no presente e 
futuro do concelho, mas tam-
bém dos concelhos vizinhos 
da Trofa e Santo Tirso. Tam-
bém recentemente os três 
autarcas reafirmaram a sua 
disponibilidade e compromis-
so para acompanharem a ma-
ternidade de Famalicão no seu 
crescimento qualitativo. “Man-
temos uma cooperação insti-
tucional que tem dado frutos e 
que tranquiliza os cidadãos e 
os profissionais de saúde que 
trabalham no CHMA e, por 

isso, vamos continuar alinha-
dos e empenhados na missão 
de melhorar a qualidade dos 
serviços prestados pelo Cen-
tro Hospitalar do Médio Ave”, 
destaca Mário Passos.

O CHMA está inserido 
numa região de grande força e 
vitalidade econômica e social, 
servindo cerca de 250 mil ha-
bitantes. A administração tem 
sede em Santo Tirso, gerindo o 
Hospital Conde de São Bento, 
em Santo Tirso, e o Hospital S. 
João de Deus, em Famalicão. 
Em 2022, o Centro Hospitalar 
do Médio Ave registou um to-
tal de 1175 nascimentos, um 
acréscimo de 17% em compa-
ração a 2021.

Caso queira utilizar os nos-
sos textos e/ou imagens, use, 
por favor, as ferramentas de 
partilha que encontra na pá-

A Câmara Municipal de Fafe 
considerou “muito positi-

vo” o balanço da oitava edição 
do Festival da Vitela Assada 
à Moda de Fafe, que se rea-
lizou no último fim de semana. 
Foram servidas cerca de três 
mil refeições no sábado (almo-
ço e jantar) e domingo (almo-
ço), estimando-se um núme-
ro superior de visitantes, que 
se deslocaram ao recinto, 
instalado na Praça das Co-
munidades, onde decorreu 
animação e exposição de 

produtos locais e artesanato.
 O evento, promovido pelo 

Município de Fafe, teve a cola-
boração da Confraria da Vitela 
Assada à Moda de Fafe, não 
se realizou em 2020 e 2021 
devido à pandamia. Em 2022, 
resultado das dificuldades e 
capacidade de resposta do se-
tor da restauração local com 
recursos humanos, a organi-
zação e os restaurantes ade-
rentes concordaram realizar o 
festival em formato roteiro.

 Este ano, marcado pelo 

regresso do festival a uma ten-
da gigante, demonstrou que o 
formato mobiliza as pessoas e 
justifica o esforço empreendi-
do. Os restaurantes participan-
tes são os primeiros a apontar 
como positivo o balanço final. 
Reforçados na opinião pela 
Confraria que, na pessoa da 
sua presidente, Rosa Maria Oli-
veira, considerou como “extre-
mamente positiva” esta edição. 
Entre os expositores presentes 
a opinião foi positivamente ge-
neralizada. Durante dois dias 

tiveram oportunidade de pro-
mover, mostrar e comercializar, 
com sucesso, os seus produtos 
(doçaria tradicional, artesanato, 
fumeiro, produtos biológicos, 
vinho verde, cerveja artesanal).

Antero Barbosa, presidente 
da Câmara Municipal de Fafe, 
manifestou a sua satisfação pelo 
sucesso do festival, que regres-
sa em outubro de 2024, no mes-
mo formato, com a introdução 
de melhorias, designadamente, 
com reforço de espaços para 
restauração e expositores.

Município destaca êxito do festival da vitela assada

contagiante de músicos do Brasil, 
Ucrânia, Colômbia, Guiné-Bis-
sau, Cabo Verde e Portugal.

O Festival da Interculturalida-
de, promovido pelo Centro Local 
de Apoio à Integração de Migran-
tes (CLAIM), foi uma festa de 
música e gastronomia em que, 
por uns pares de horas, algumas 
dezenas de participantes parti-
lharam com outros o que os seus 
países têm de próprio e de único.

gina do artigo, ou identifique, 
devidamente, a sua origem. 
Apoie o jornalismo de qualida-
de. Todos os conteúdos do Di-
ário do Minho são protegidos 
por Direitos de Autor ao abrigo 
da legislação portuguesa. 

https://www.diariodominho.
pt/noticias/regiao/2023-10-13-
camara-de-fafe-destaca-exi-
to-do-festival-da-vitela-assada
-65291e6021859.
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NEM TUDO E FOFOCA

Maneca

Maria
Alcina

NEM TUDO E FOFOCA NEM TUDO E FOFOCA . NEM TUDO E FOFOCA

NEM TUDO E FOFOCA NEM TUDO E FOFOCA NEM TUDO E FOFOCA José 

Sr. Ramos, Presiden-
te dos Serões das 

Aldeias, mais duas ami-
gas, que adoram o lindo 
folclore, sempre atentas 
ao belo espetáculo,  por 
isso dou-lhes os para-
béns pelo bom gosto, 
mais uma vez enalteço, 
Sr. Ramos e toda a Di-
retoria do Solar Trans-
montano  por tudo que 
foi elaborado , parabéns 
MUITA SAÚDE.

Domingo de muita alegria, no Almoço Festivo
do Rancho Folclórico Serões das Aldeias

Num destaque 
no Restau-

rante Glória, na 
Praça Mauá, o can-
tor Romântico Má-
rio Simões, o gen-
til Proprietário do 
Restaurante Gló-
ria, Comendador 
Domingos Cunha, 
celebrando ami-
zade e a música 
portuguesa MUI-
TAS BENÇÃOS.

Amizade verdadeira,
Almoço entre amigos

Na foto: O Almoxarife  da Confraria de saberes e sabores da Beira 
Grão Vasco. Prof. José Ernesto, a Engenheira Fátima Reis, Eng. 

Rosa Rodrigues Paulo  Gomes, Presidente do Grupo Folclórico de 
Cabril, e o nosso querido amigo Dr. Paulo Almeida Presidente da 
Câmara de Castro Daire. ABRAÇOS FADISTAS

Confraria do bolo podre e
gastronomia do Montemuro

Almoço de confrater-
nização dos amigos 

do Dr. Flávio Martins, 
pela sua candidatura ao 
conselho das Comunida-
des Portuguesas Na foto: 
Maria Alcina, Antônio 
Marques, Comendador 
Adão Ribeiro, proprietá-
rio  da Rede Ithay, o can-
didato a Conselheiro das 
comunidades Dr. Flávio 
Martins, o cantor român-
tico Mário Simões e a mi-
nha filhota Ângela Abreu. 
ABRAÇOS FADISTAS

Almoço no Ithay de Ipanema

Salve o
dia das 
crianças

Em homenagem a 
toda s as crianças, 

abençoo a minha que-
rida bisneta Beatriz, 
meu orgulho, abenço-
ada pela ginástica ar-
tística e grande atleta 
que é, cantora já falan-
do várias línguas, en-
fim o melhor presen-
te que deus nos deu 
MUITAS BENÇÃO.

Na foto: O Nosso Presidente do Jornal 
Portugal em Foco, Dr. Felipe Men-

des, Presidente Joaquim Fernandes da  
Casa do Minho, o Vice Presidente da 
Casa das Beiras Sr. Luís Ramalhoto e 
sua elegante esposa Maria Helena Ra-
malhoto. ABRAÇOS FADISTAS.

Arraial minhoto
na Casa do Minho

Na foto: José Geraldo, Vice -Presiden-
te do Clube Camponeses de Portu-

gal em Duque de Caxias e seu filho, o 
galã  José Felipe Sena, que dança fol-
clore desde dos 6 anos de idade.  Gran-
de  Amor á Portugal, MUITAS BENÇÃOS

Tal pai tal filho,
grandes folcloristas

Bonita foto da Minha filha querida, Alcinéli  seu es-
poso Luís, abraçando com muito carinho, a sau-

dosa Leda, que faria aniversário no dia 8 de Outubro 
MUITAS  BENÇÃOS

Família feliz

Num destaque o nosso 
querido amigo, galã da 

Comunidade, Comendador 
Joaquim Bernardo, que he-
roicamente  levantou o Avozi-
nho das Associações Portu-
guesas, o Orfeão Português 
que ressurgiu das cinzas, e  
hoje é um clube de alto ní-
vel, que muito nos orgulha, 
na culinária, no bem receber, 
da  Diretoria Unida que luta 
para que o Clube suba mais 
e mais. MUITAS BENÇÃOS

Homem empreendedor e feliz

No almoço  do Dia  das crianças  nos Camponeses de 
Portugal em Duque de Caxias, vemos numa supra foto 

a ex- primeira dama Sra. Aurora  Coelho,  com a diretora  
Sra. Hildete, Parabéns  a Toda a Diretoria dos Campone-
ses, Pela Linda Festa para as  Crianças, SAÚDE AMIGOS.

Parabéns á diretoria dos 
Camponeses de Portugal, pela 
linda festa do Dia das crianças

Parabenizo o distinto casal, louvando seus valores, 
Maestro Rogério, que a tantos anos divulga a mú-

sica  Portuguesa, através do seu conjunto, Típicos  da 
Beira  Show e sua querida esposa, Dona Neide, sem-
pre simpática, amável e na Igreja, Ministra da Eucaris-
tia, muito lindo, parabéns  queridos e MUITA SAÚDE.

No almoço das Quartas na Casa 
das Beiras o querido  casal  Neide 

e  o Maestro  Rogério  Costa

Destaque Fotográfico, Presidente da Casa 
de Espinho, amigo Robson Morais sua 

digníssima Esposa  Sra. Leila e mais o casal 
Sra. Lourdes e Alexandre, presentes ao almo-
ço festivo dos Serões  das Aldeias, realizado 
na Casa Trás –os- Montes e  Alto Douro, para-
béns a todos, em especial, ao amigo Robson, 
que sempre que pode, está  prestigiando uma 
Casa Coirmã, SAÚDE AMIGOS.

Como vemos neste belo 
cenário  fotográfico os 

amigos, Antônio Paiva, Ex. 
Presidente do Solar Trans-
montano, com sua esposa 
Dona Fátima Paiva e  os dois 
bons maninhos, Dulcídio e  
sua irmã, a jovem Mariza, 
que foram curtir a linda fes-
ta dos Serões  das Aldeias, 
que depois do belo almoço, 
deram aquele Show, para-
béns amigos MUITA SAÚDE.

Bonita  Mesa da Família Paiva, com Bons Amigos

Linda Festa dos Serões das Aldeias, 
realizada no Solar Transmontano e  
sempre gente bonita prestigiando  
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Economia

O Governo vai manter o 
desconto da tarifa social 

de eletricidade nos 33,8%, 
no próximo ano, de acordo 
com um despacho  publicado 
em Diário da República.

“O desconto a aplicar nas 
tarifas de acesso às redes de 
eletricidade, aplicável a par-
tir de 01 de janeiro de 2024, 
deve corresponder a um valor 
que permita um desconto de 
33,8% sobre as tarifas transi-
tórias de venda a clientes fi-
nais de eletricidade, excluído 
o IVA, demais impostos, con-
tribuições, taxas e juros de 
mora que sejam aplicáveis”, 
lê-se no despacho assinado 
pela secretária de Estado da 
Energia e Clima, Ana Fon-
toura Gouveia.

O Governo realçou ainda 
que a tarifa social de ele-

Governo mantém tarifa social da eletricidade 
com desconto de 33,8% em 2024

tricidade visa proteger os 
agregados familiares eco-
nomicamente vulneráveis, 
garantindo-lhes o acesso a 
este serviço essencial, mino-
rando o esforço financeiro.

Em 2020, a tarifa so-
cial de eletricidade passou 
também a abranger situa-
ções de desemprego.

O Conselho de Minis-
tros aprovou o novo modelo 
de financiamento da tarifa 

Quando tudo apontava para 
que 2023 fosse um ano re-

corde na produção de castanha, 
podendo mesmo ultrapassar as 
43 mil toneladas conseguidas 
em 2019, eis que, no início da 
última semana, as árvores fo-
ram fortemente atacadas pela 
septoriose , um fungo que pro-
voca a secagem e a queda an-
tecipada da folha do castanhei-
ro. Ou seja, com esta secagem 
prematura, os ouriços que con-

Fungo faz produção de castanha
nacional cair para metade

O Governo decidiu refor-
çar e até antecipar os 

apoios às famílias com cré-
ditos à habitação devido ao 
rápido e acentuado cresci-
mento das taxas de juro. As 
novas condições de acesso 
à medida de bonificação de 
juros referida na proposta 
do Orçamento para 2024 
já entraram em vigor, com 
efeitos retroativos a 1 de ja-
neiro, segundo o decreto-lei 
publicado no Diário da Re-
pública. Com estas regras, 
é alargado o universo de po-
tenciais beneficiários, assim 
como o montante de juros 
pagos pelo Estado. As fa-
mílias podem deslocar-se já 
aos bancos onde contraíram 
o empréstimo e verificar o 
interesse do novo regime. O 
Executivo estima que exis-
tam cerca de 200 mil con-
tratos de crédito à habitação 
elegíveis a este apoio.

Entre as alterações à me-
dida de bonificação de juros 
inscritas na proposta orça-
mental para 2024 destaca-se 
o aumento do valor máximo 
anual de apoio para 800 eu-
ros, que pode representar 
uma diminuição de 66 euros 
na prestação mensal de uma 
família, mas que só entrará 
em vigor no próximo ano. Ou 

Cerca de 200 mil famílias elegíveis a
bonificação de juros com retroativos

seja, este montante não é re-
troativo. Quem aceder ainda 
este ano à bonificação de ju-
ros receberá no máximo 720 
euros, o que foi estabelecido 
no anterior diploma.

Na proposta do OE2024, 
o Estado passa a bonificar 
100% dos juros acima de 
3% para famílias com taxas 
de esforço superiores a 50% 
(antes era 75%) e 75% para 
taxas de esforço entre 35 
e 50% (anteriormente era 
50%). O documento esclare-
ce que a bonificação incide 
agora sobre a diferença en-
tre o indexante do contrato e 
o limiar de 3%. Para aceder à 
medida que permite uma re-
dução da prestação mensal, 
os contribuintes têm de au-
ferir rendimentos até ao 6.º 
escalão de IRS (até 38 632 
euros em 2023) e possuir um 
patrimônio financeiro inferior 
a 62 Indexante de Apoios 
Sociais IAS (29 786,70 eu-
ros em 2023). A bonificação 
de juros, que tem um custo 
estimado no Orçamento de 
200 milhões de euros, des-
tina-se a contribuintes com 
contratos de crédito de taxa 
variável ou mista em período 
de taxa variável, contratados 
até 15 de março de 2023, e 
num montante máximo de 

250 mil euros.
No mesmo diploma, en-

contram-se as condições em 
que os detentores de crédito 
à habitação podem reduzir a 
prestação e estabilizá-la por 
um período de 2 anos. Esta 
medida permite às famílias 
pagar mensalmente um va-
lor calculado com base em 
70% da Euribor a 6 meses, 
acrescido do spread previsto 
contratualmente, por um má-
ximo de 24 meses. Apesar 
de a lei entrar hoje em vigor, 
só a partir de 2 de novembro 
é que produz efeitos.

Saliente-se que a diferen-
ça entre a prestação devida 
e aquela que resultar da fi-
xação destas regras terá de 
ser liquidada posteriormen-
te. Segundo a proposta de 
OE2024, após o período da 
prestação reduzida, o em-
préstimo retoma os valores 
contratados. A amortização 
do montante diferido inicia-
se 4 anos após terminar 
este apoio, sendo o seu 
pagamento diluído ao longo 
do prazo remanescente do 
empréstimo.

O valor em dívida também 
não sofre aumento, poden-
do, para isso, o montante da 
prestação ter de sofrer um 
incremento para cobrir os ju-
ros devidos no período. Sem 
qualquer comissão ou encar-
go, as famílias estão livres de 
amortizar antecipadamente a 
dívida. Esta medida destina-
se a pessoas com crédito à 
habitação própria e perma-
nente, com taxa de juro variá-
vel ou taxa mista em período 
de taxa variável, contratado 
até 15 de março de 2023 
e com maturidade residual 
igual ou superior a 5 anos.

têm as castanhas acabam por 
cair sem ter frutificado.

Como indicou José Laranjo, 
investigador da Universidade de 
Trás-os-Montes e Alto Douro e 
dirigente da Associação Portu-
guesa da Castanha , o fungo em 
causa está bastante dissemina-
do nas zonas onde em Portugal 
se produz de castanha, deven-
do provocar uma forte queda na 
produção. Poderá cair para me-
tade de um ano normal, mas um 
pouco superior à de 2022, quan-
do foi de cerca de 23 mil tone-
ladas, explicando que num ano 
normal, pode representar cerca 
de 100 milhões de euros pagos 
diretamente aos produtores.

Com esta queda na produ-
ção, sobrará uma quantidade 
mais reduzida de castanhas 
para comércio, o que, como diz 
José Laranjo, é natural que ve-
nha a implicar uma maior valo-
rização do produto no produtor. 

Assim, será expectável um valor 
médio de cerca de 2 euros/quilo 
pago ao produtor, o que origina-
rá um valor no consumidor entre 
3,5 e 4 euros por quilo.

A fazer contas às perdas da 
produção está a AgroAguiar, em-
presa de Vila Pouca de Aguiar. 
Rodrigo Reis, presidente, deta-
lhou que o fungo está instalado 
numa das principais regiões com 
Dominação de Origem Protegida 
, de produção de castanha, na 
Padrela, e que vai afetar a produ-
ção em grande escala. “Quando 
digo afetar a produção, digo que 
está a afetar entre 70% e 80% do 
que aquela região produz habitu-
almente e vai deixar de produzir”, 
lamenta, declarando que este é 
um ano perdido. E alerta para os 
impactos: “Nesta região de Trás
-os-Montes há uma forte econo-
mia dependente do negócio da 
castanha e que vai ser enorme-
mente afetada por causa disto”.

social da eletricidade, pas-
sando a ser comparticipada 
também pelos comerciali-
zadores e restantes agen-
tes no mercado de con-
sumo de energia elétrica.                                                                                                                                    
A EDP anunciou, em 29 de 
outubro de 2020, que ia pedir 
à Comissão Europeia  uma 
análise sobre o mecanismo 
de financiamento da tarifa 
social a cargo dos produ-
tores, uma vez que, desde 
2011 até então, foi imputado 
à elétrica um custo superior a 
460 milhões de euros.

Em novembro do ano 
passado, a EDP disse à Lusa 
que a CE confirmou o caráter 
discriminatório do modelo de 
financiamento da tarifa social 
de energia, em resposta ao 
pedido de verificação feito 
pela empresa em 2020.

A área de Portugal con-
tinental em seca me-

teorológica diminuiu para 
metade em setembro face 
a agosto, de acordo com o 
último boletim climatológico, 
que mostra também uma di-
minuição da intensidade da 
seca ainda existente.

A região norte e parte do 
centro já não se encontram 
em situação de seca, enquan-
to a sul, os distritos de Setú-
bal, Évora, Beja e Faro têm 
várias zonas em seca severa.

No final de setembro, 
54,9% do território estava 
em situação de seca, mas 
nenhuma área em seca ex-

Situação de seca diminuiu
para metade em setembro

trema, ao contrário do que 
se verificava em agosto, com 
97% de Portugal continental 
em seca, 27,1% da qual em 
situação extrema.

De acordo com o boletim, 
no final do mês passado, 
11,3% do território estava em 
seca fraca, 26,9% em mode-
rada e 17% em severa.

O índice de seca varia 
entre chuva extrema e seca 
extrema.

De acordo com o boletim, 
o mês de setembro foi classifi-
cado como quente e chuvoso.

A temperatura média do 
ar foi de 20,65 graus Celsius, 
mais 0,43 graus do que o valor 

normal, e também as tempe-
raturas máximas e mínimas 
foram superiores ao normal.

O mês passado foi o 3.º 
setembro mais chuvoso des-
de 2000, com um total de 69,1 
milímetros, correspondendo a 
164% do valor normal.

A Madeira recebeu pelo 
segundo ano consecuti-

vo o prêmio de Melhor Des-
tino Europeu de Cruzeiros, 
na terceira edição dos World 
Cruise Awards, que decorreu 
no Dubai. A empresa Douro 
Azul arrecadou o prêmio de 
Melhor Companhia de Cru-
zeiros Fluviais da Europa.

Em comunicado, a Portos 
da Madeira indica que, no 
decorrer de 3 edições, Por-
tugal foi  premiado, já que, 
depois da vitória de Lisboa 
em 2021, a Madeira foi dis-
tinguida por 2 vezes.

Além da Madeira, a lista 
de nomeações incluía Ate-
nas, Barcelona, Dubrovnik, 
Kotor, Lisboa, Londres, Mon-
te Carlo, Nice, Oslo e Roma.

O secretário Regional da 
Economia, que tutela os por-
tos da Madeira, mostrou-se 
orgulhoso com a distinção.

“Esta distinção é para 
nós, e para a região, um 
grande orgulho, refletindo o 
sucesso da estratégia levada 
a cabo pelo Governo Regio-
nal da Madeira, através da 
APRAM, S.A., reconstruin-
do a confiança dos turistas 
de cruzeiros, estimulando a 
procura e mantendo a região 
no topo das preferências do 
turismo de cruzeiro interna-

Portugal traz dois prêmios
dos World Cruise Awards

cional”, afirmou Rui Barreto.
No entendimento do go-

vernante, o prêmio é um es-
tímulo e um reconhecimento 
do trabalho que tem sido fei-
to pelos agentes do setor.

“É também um prêmio 
para os madeirenses que 
acompanham com gosto 
a presença do turismo de 
cruzeiros na nossa região, 
sobretudo em alturas como 
o final do ano, quando tradi-
cionalmente são batidos re-
cordes de visitas e estadias”, 
destacou Rui Barreto.

Segundo dados ofi-
ciais, os portos da Madei-
ra registaram na época de 
2022/2023 um movimento 
de 557.824 passageiros, 
contra 284.056 na época 
anterior, o que representa 
um crescimento de 104% .

Portugal também se des-
tacou com o prêmio de Me-
lhor Companhia de Cruzeiros 
Fluviais da Europa. A empre-
sa DouroAzul, liderada por 
Mário Ferreira, venceu esta 
categoria. A empresa já ven-
ceu em 2014, 2016, 2017, 
2018 e 2019 nos World Tra-
vel Awards, e em 2021 nos 
World Cruise Awards.

Os World Cruise Awards 
foram atribuídos pela primei-
ra vez em 2021. O evento 
é considerado ‘irmão’ dos 
World Travel Awards, cria-
dos em 1993 e apresentados 
como os óscares do turismo, 
nos quais a Madeira já con-
quistou por 8 vezes o galar-
dão de Melhor Destino Insu-
lar da Europa e, por 7 vezes, 
o de Melhor Destino Insular 
do Mundo.
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O primeiro-ministro, Antó-
nio Costa, garantiu que 

a Segurança Social está boa 
e recomenda-se, ao contrá-
rio do que a direita vaticina-
va, que iria à falência e que a 
peste grisalha ameaçava as 
novas gerações.

“A Segurança Social está 
hoje boa e recomenda-se por 
uma razão fundamental: em-
prego, emprego, emprego. 
Porque mais emprego e me-
lhores salários são mais re-
ceitas na segurança social”, 
sublinhou António Costa no 
âmbito da iniciativa PS Presta 
Contas, dedicada à apresen-
tação da proposta de Orça-
mento do Estado para 2024.

Numa sessão do Fórum 
Europa, organizado pela Ju-
ventude Socialista  num hotel 
em Alvor, concelho de Porti-
mão, o chefe do executivo 
disse que quando chegou ao 
Governo, em 2015, a direita 
tinha pré anunciado a falên-
cia da segurança social.

“Pois a segurança social 
não faliu. A segurança social 
tem vindo, ano após ano, a 
aumentar as prestações so-
ciais e repôs todas as pen-
sões”, afirmou o primeiro-
ministro, acrescentando que 
o seu executivo aumentou 

António Costa garante que a Segurança 
Social está boa ao contrário do que a 

direita tinha pré-anunciado

extraordinariamente várias 
das pensões, tendo o meca-
nismo aguentado.

Numa plateia constituída 
por cerca de duas centenas de 
jovens socialistas, Costa refor-
çou que esta questão é muito 
importante para as novas gera-
ções e insistiu que a direita os 
tinha andado a querer conven-
cer que os mais velhos iam gas-
tar todo o dinheiro que havia na 
segurança social e que nada 
sobraria para os mais jovens.                                                                                                                      
Segundo o primeiro-ministro, a 
direita teria mesmo utilizado a 
expressão peste grisalha que 
ameaçava as novas gerações.

“Os nossos avós e os 
nossos pais não são umas 
ameaças para nós. Os nos-
sos avós e os nossos pais 

são aqueles que nos cria-
ram, nos formaram, que nos 
acompanham e que nos con-
tinuarão a acompanhar e que 
nós continuaremos a acom-
panhar porque a solidarieda-
de das gerações é isso mes-
mo”, afirmou António Costa.

O responsável governa-
mental defendeu que a pro-
posta orçamental para 2024 
reforça os investimentos, os 
rendimentos e o investimen-
to, concluindo que protege o 
futuro de várias maneiras.

O primeiro-ministro tinha 
começado por afirmar que 
hoje o país é muito diferente 
do que  em 1995, quando o 
socialista António Guterres 
fez uma aposta, na altura, na 
educação.

“Esta paixão de António 
Guterres deu frutos”, asse-
gurou António Costa, referin-
do que a taxa de abandono 
escolar desceu de 44% para 
os atuais 6%.

O primeiro-ministro tam-
bém defendeu que o setor 
turístico é importante, mas 
que, ao contrário do que a 
direita afirma, não é à custa 
deste setor que o país vive.

“O modelo da direita é 
sempre o mesmo, baseado 
em salários baixos”, disse.

O Chega vai votar contra a 
proposta de Orçamento 

do Estado para o próximo ano 
na generalidade, anunciou o 
presidente do partido, justifi-
cando que é extraordinaria-
mente injusto e o pior dos go-
vernos de António Costa.

“Feita a análise a este do-
cumento, nós não podemos 
nunca suportá-lo, nem com 
um voto favorável, nem com 
um voto de abstenção, por-
que vai estruturalmente contra 
aquilo em que acreditamos: 
que os portugueses já pagam 
impostos demais para susten-
tar uma sociedade de desequi-
líbrios, favores e benesses”.

O líder do Chega conside-
rou que o orçamento para o 
próximo ano é extraordinaria-
mente injusto, sobretudo em 
termos de impostos, e o pior 
orçamento de António Costa 
desde que entrou no governo.

Ventura apontou várias 
críticas ao documento, defen-
dendo que é também incapaz 
de corrigir o problema estru-

tural da economia, além de 
pouco ambicioso, sem visão e 
pouco competitivo.

“Este é um orçamento sobre-
tudo mentiroso, porque anun-
ciou uma descida de impostos 
que se materializou nos 0,4% do 
IRS, que mesmo assim deixará 
de fora quase meio milhão de 
trabalhadores,  para depois au-
mentar uma série de outros im-
postos de forma colateral”.

Ventura acusou o Governo 
de promover uma descida de 
IRS não à custa do excedente 
e do dinheiro que o Estado e o 
Governo arrecadaram a mais, 
mas à custa de aumentar uma 
série de outros impostos sobre 
os portugueses, e considerou 
que os impostos indiretos são 
a grande mentira deste Orça-
mento do Estado.

“Este brutal aumento de im-
postos, sobretudo impostos indi-
retos, é a ilusão que o Governo 
quis esconder e é o que está 
verdadeiramente implícito neste 
Orçamento, por isso ele, acima 
de tudo, é mentiroso, quer enga-

Chega anuncia voto contra 
OE2024 na generalidade 

“Não nos revemos num 
primeiro-ministro que, 

sistematicamente, age como 
um mendigo, sempre à es-
pera da esmola de Bruxelas, 
de mais dinheiro que lhe caia 
pela porta dentro”, disse Rui 
Rocha, em Coimbra, na in-
tervenção inicial do Conse-
lho Nacional do partido.

Num discurso em que 
explicou as razões do voto 
contra no Orçamento de Es-
tado para 2024, o dirigente 
liberal salientou que não é 
por acaso que António Cos-
ta já defendeu um Plano de 
Recuperação e Resiliência 
permanente.

“É porque não tem solu-
ções para o país e quer con-
denar Portugal à dependên-
cia permanente”.

Para Rui Rocha, o OE 
para 2024 não resolve ne-
nhum problema essencial 
dos portugueses e atira o 
país para o tempo dos cres-
cimentos medíocres (1,5%), 
que não permitem gerar ri-
queza e não permitem às 
empresas e aos portugueses 
crescer na vida.

O presidente do PSD, Luís 
Montenegro, defendeu que 

os utentes não são o problema da 
situação atual das urgências dos 
hospitais, mas sim a incompetên-
cia dos governos socialistas.

“O primeiro-ministro acha 
que o problema das urgências 
são os utentes. Amanhã talvez 
vá dizer que o problema das es-
colas são os alunos”, escreveu o 
líder social-democrata numa pu-
blicação na rede social.

Dirigindo-se a António Cos-
ta, Luís Montenegro defendeu 
que o problema são os gover-
nos do PS e a incompetência do 
Partido Socialista.

O primeiro-ministro reuniu-
se com a Direção Executiva do 
Serviço Nacional de Saúde, o 
ministro e secretários de Estado 
da Saúde, um dia depois de os 
estatutos deste organismo, em 
funções há um ano, terem sido 
publicados e quando Governo 
e sindicatos médicos ainda não 
chegaram a acordo sobre au-
mentos salariais.

Este encontro, que decorreu 
no Porto, aconteceu também 
quando se verificam constran-
gimentos nos serviços de ur-
gência de vários hospitais do 
SNS devido à recusa de mais 
de 2.000 médicos em fazerem 
horas extraordinárias, além das 
150 obrigatórias.

Em declarações aos jornalis-
tas no final, o primeiro-ministro 
afirmou que, a partir de janeiro, 
o SNS terá as peças do puzzle 
devidamente montadas, depois 
de o Presidente da República ter 
insistido, dias antes, na necessi-
dade de se definir o novo quadro 
orgânico, sob pena de começa-
rem a rebentar peças do puzzle.

nar os portugueses”, defendeu.
O presidente do Chega dis-

se que o Governo tem se be-
neficiado de uma entrada de 
rendimentos extraordinária fru-
to da inflação e dos impostos 
que cobra, mas mesmo com 
este excedente e esta margem 
orçamental, não conseguiu 
evitar aumentar os impostos.                                                                                                         
“É extremamente injusto e, 
sobretudo paradigmático, que 
o Governo do PS não consiga, 
no ano em que mais margem 
orçamental temos, em que 
beneficiamos dos fundos do 
PRR, baixar os impostos sobre 
os portugueses”, salientou.

André Ventura disse tam-
bém que, com esta proposta 
de Orçamento apresentada 
pelo Governo , atualizam-se 
escalões de IRS, que benefi-
ciarão alguns, e aumentam-se 
impostos que prejudicarão to-
dos, de forma transversal.

“Era aquele em que mais 
margem tínhamos, mais podí-
amos fazer, onde podíamos ir 
mais longe, e é também aquele 
em que fica claro que este é um 
Governo sem ambição, sem vi-
são e que, sobretudo, não tem 
nenhum problema em continu-
ar a tirar dinheiro aos portugue-
ses para sustentar este modelo 
de sociedade”, criticou.

A proposta de Orçamento 
do Estado para 2024, vai ser 
discutida e votada na gene-
ralidade nos dias 30 e 31 de 
outubro. A votação final glo-
bal está marcada para 29 de 
novembro.

Montenegro justifica problemas na
saúde com incompetência do PS

António Costa indicou que se 
referia às três grandes reformas 
do SNS que vão entrar em vigor 
no próximo ano,  a organização 
do país em Unidades Locais de 
Saúde, a generalização da pas-
sagem das Unidades de Saúde 
Familiares para o modelo B e a 
reorganização dos serviços de 
urgências, e ressalvou que não 
significa que Portugal se trans-
forme de imediato no país das 
maravilhas.

O chefe de Governo apon-
tou também a necessidade de 
as pessoas alterarem hábi-
tos, como ligar para a Linha 
Saúde 24 quando estiverem 
doentes, em vez de ir a correr 
para o hospital.

Insistindo por diversas vezes 
nessa questão, Costa ressalvou 
que, ao irem às urgências sem 
necessitarem, as pessoas es-
tão, não só a fazer algo que lhes 
é inútil, como a prejudicar os ou-
tros que, efetivamente, têm de 
ser atendidos nas urgências.

Luís Montenegro garantiu 
ainda não estar em cima da 
mesa, neste momento, qualquer 
coligação pré-eleitoral para as 
europeias do próximo ano, rea-

firmando que o seu partido con-
correrá com listas próprias e um 
programa forte.

“Para as eleições europeias 
não está em cima da mesa ne-
nhuma coligação pré-eleitoral. 
Nós estamos empenhados em 
apresentar a nossa candidatura, 
com uma lista forte e com um 
programa forte”, afirmou.

O presidente do PSD co-
mentava a declaração que fez 
em Amarante, uma autarquia li-
derada por uma coligação PSD/
CDS desde 2013, quando, no 
seu discurso, se dirigiu a diri-
gentes democratas-cristãos pre-
sentes, sinalizando que aquele 
partido é o parceiro preferencial 
para coligações.

“O que significa é uma coisa 
que nós assumimos: nós gover-
namos muitas câmaras, muitas 
juntas de freguesia e dois gover-
nos regionais com o CDS, por-
tanto é uma questão de respeito 
pelo nosso parceiro preferencial, 
porque é com eles que nós te-
mos hoje responsabilidades de 
governação ao longo de todo o 
nosso território do ponto de vista 
municipal e do ponto de vista re-
gional”, afirmou .

Iniciativa Liberal compara Costa a
mendigo à espera da esmola de Bruxelas

O líder da IL acusou o pri-
meiro-ministro de, em 2024, 
aumentar os impostos indi-
retos em 8,9%, enquanto a 
receita dos impostos diretos 
praticamente fica igual, ape-
sar da descida anunciada no 
Imposto sobre Rendimentos 
Singulares.

E anunciou que, na dis-
cussão do OE2024, o seu 
partido vai apresentar a 
proposta de descida do IRS 
mais desafiadora de todas as 
bancadas parlamentares.

“Há um agravamento da 
receita fiscal de 4,8% e há 
mais um recorde de carga 
fiscal que António Costa vai, 
mais uma vez, bater”, enfati-
zou o dirigente, acusando o 
Governo de, em 39 medidas 
do OE, apenas 3 se destina-
rem às empresas, que são 
fundamentais para riqueza.                                                                                                                           
Pelos cálculos do líder da 
IL, o país tem mais dinhei-
ro investido pelo Estado na 
Efacec do que neste OE está 
previsto para as empresas.

Na sua intervenção, de-
safiou ainda o Governo a 
baixar a tributação dos rendi-

mentos dos alugueis para ter 
mais casas no mercado para 
resolver o problema da habi-
tação dos portugueses.

Rui Rocha exortou ainda 
o primeiro-ministro a baixar 
o IVA da construção, porque 
se a habitação é um bem es-
sencial e se há uma crise na 
habitação, então não se pode 
tratar esta questão do ponto 
de vista da tributação como 
um bem supérfluo ou de luxo.

Salientando que a IL é o 
principal fator de oposição ao 
governo socialista, Rui Rocha 
considerou que o seu partido 
é rápido nos diagnóstico e 
nas soluções que trazem di-
ferença para os portugueses.
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Equipe Equipe

Portugal, que já tinha garantido o apuramento para o Euro-
peu 2024, assegurou o primeiro lugar do Grupo J de qua-

lificação, ao golear por 5-0 na visita à Bósnia-Herzegovina.
No Estádio Bilino Polje, em Zenica, Cristiano Ronaldo come-

çou a desenhar a vitória da equipe das ‘quinas’, ao apontar dois 
gols, um de grande penalidade aos 5 minutos e outro aos 20 
minutos. Bruno Fernandes também deixou a sua marca no jogo 
ao marcar aos 25 minutos, seguido por João Cancelo aos 32 e 
João Félix aos 41.

Esta foi a primeira vez que a equipe das ‘quinas’, sob a 
orientação de Roberto Martínez, conquista oito vitórias se-
guidas em jogos oficiais, ultrapassando o recorde anterior de 
sete vitórias de Fernando Santos, alcançado durante a quali-
ficação para o Europeu de 2016.

Com apenas duas partidas por disputar, ambas em novem-
bro, Portugal solidificou a sua liderança no Grupo J com um 
total de 24 pontos, uma vantagem confortável de oito pontos 
em relação ao segundo classificado, a Eslováquia, que ven-
ceu por 1-0 o Luxemburgo, terceiro, com 11. A Islândia ocupa 
o quarto lugar com 10 pontos, à frente da Bósnia-Herzegovina 
com nove e do Liechtenstein, que está em último lugar sem 
qualquer ponto.

Portugal garante o primeiro lugar no Grupo J
ao golear a Bósnia por 5-0 QF Europeu-2024

O atacante falou aos jornalistas depois da vitó-
ria de Portugal frente à Eslováquia

Ronaldo revela desafio lançado por Pinto da Costa

C ristiano Ronaldo revelou, após o jogo de Portugal frente à Es-
lováquia, um desafio lançado por Pinto da Costa, presidente 

do FC Porto. 
Vitória frente a Eslováquia (3-2), a sétima em sete jogos, garante 

apuramento direto para a fase final do Alemanha-2024, quando há ain-
da três duelos por disputar. Nunca se viu algo assim! Roberto Martínez 
bate mais um recorde.

“O presidente do FC Porto fez-me um desafio: chegar aos mil gols, 
foi engraçado”, começou por dizer.

“Acho difícil, a minha motivação, se as pernas me tratarem bem, se 
o físico me tratar bem como eu o trato… Antes de chegar aos mil, quero 
chegar aos 900. Acredito que vou lá chegar. Mas é passo a passo e a cur-
to prazo. Olho para os 900… Estou confiante. 1000 é difícil, muita pedra 
tem de ser partida mas... tudo é possível”, completou.

Refira-se que o atacante do Al Nassr, que bisou diante da Eslová-
quia, leva 857 gols na carreira.

Jan Vertonghen, defesa-cen-
tral belga, sentiu dificuldades 

em falar sobre Roger Schmidt, no 
podcast Final Cut. Sabia que se-
ria difícil jogar com regularidade, 
mas diz que numa primeira con-
versa o treinador alemão disse 
que contaria com ele. Depressa, 
para Vertonghen, “ficou claro” 
que não iria jogar.

 “Trabalhei com ele dois meses 
ou seis semanas, óbvio que fez 
um grande trabalho no Benfica. 
Para começar, tem uma grande 
equipe, temos de ser honestos. É 
a melhor equipe que vi em anos. 
Há uma boa combinação de jovens 
portugueses com estrangeiros ex-
perientes. Sobre isso não tenho 
muito a dizer, mas gostava que (a 

minha situação) tivesse ficado es-
clarecida mais cedo que no último 
dia de transferências. Foi mesmo 
no último dia. Como treinador, te-
ria sido mais claro. Não quero falar 
mal de ninguém, não quero atirar 
pedras, mas foi o que senti. Ben-
fica é um grande clube, com gran-
des pessoas, mas na altura queria 
mais transparência.”

As contas do FC Porto são ob-
viamente más. Não vou alon-

gar-me porque, além da conclusão 
evidente de leigo, há gente com 
muito mais talento para explicar 
números, perigos e possíveis con-
sequências, ainda com o ‘fair-play’ 
financeiro fresco na memória de 
todos. Além disso, o tema dos prê-
mios dos administradores, apesar 
de não cair bem quando anexado a 
relatório tão negativo, diz respeito, 
primeiro, a acionistas e associados. 
A verdade é que o momento não 
é bom e haverá sempre quem se 
lembre de que também se lidera 
pelo exemplo, porém aos restantes 
interessa, sobretudo, alertar para 
os riscos de um caminho que tei-
ma em enfraquecer um dos mais 
resilientes e bem-sucedidos repre-
sentantes do futebol português nos 
contextos europeu e mundial. 

Vertonghen queria mais transparência de Schmidt

Romain Salin chegou a Alvala-
de em 2017/2018, oriundo dos 

franceses do Guingamp, depois de 
ter representado Naval, Rio Ave e 
Marítimo, e viveu na pele o que é 
ser o segundo goleiro. 

Em declarações o francês re-
corda alguns momentos: “Sempre 
gostei de pressão e ser o número 
dois traz muita pressão. Jogamos 
pouco e quando somos chamados 
o escrutínio é muito maior. Pode-
mos fazer dez boas defesas num 
jogo, mas se erras um passe ou fi-

zer uma má defesa és crucificado.  
Quando cheguei o Rui Patrício era 
o titular, tive as minhas oportunida-
des nas taças, mas, depois, chega-
dos às semi-finais ou finais era o 
Rui que jogava. O treinador dizia-
me que não era culpa minha, mas 
as pressões externas e cobrança 
dos torcedores eram muitas e tinha 
que pôr a jogar os habituais titula-
res. É duro, é preciso ser forte psi-
cologicamente.”

Salin deixa um conselho a 
Franco Israel para a provável ti-

tularidade ante o Olivais e Mos-
cavide: “Tem de agarrar a opor-
tunidade e tendo em conta que a 
equipe está a atravessar um bom 
momento tem de estar confian-
te e fazer um bom trabalho, isso 
dar-lhe-á credibilidade. A con-
centração é a chave do sucesso, 
por isso, tem de fazer o que deve 
ser feito, sem hesitações, porque 
isso pode valer-lhe algum erro. 
Se tiver que fazer três ou quatro 
defesas, que as faça bem, com a 
maior seriedade e será feliz.”   

Leão a pensar na Taça, Salin dá conselho a Franco Israel

Conceição acabará
inimigo de si próprio

A causa do descalabro finan-
ceiro, já esperado depois de tan-
tas notícias recentes a dar conta 
da obrigatoriedade de vender – os 
47,25 milhões remanescentes de 
Otávio, como se sabe, ficaram para 
o próximo exercício; e só chega-
ram 7 milhões do Union Berlim por 
Diogo Leite (5,7 milhões depois de 
deduzidos os gastos com a opera-
ção) –, prende-se com a falta de 
mais-valias realizadas com trans-
ferências. Além disso, já com um 
plantel muito fragilizado, os dra-
gões tiveram de investir mais de 
33 milhões em Iván Jaime, Nico 
González, Alan Varela e Fran Na-
varro. Não sobra assim tanto e 
esse nem é o maior problema.

Olha-se para o plantel e o po-
tencial de grandes negócios baixou. 
Taremi aproxima-se do final de con-
trato, restam (os muito difíceis de 
substituir) Diogo Costa, Pepê e Ga-
leno, uma vez que as lesões de João 
Mário e Evanilson terão arrefecido o 
interesse no seu potencial. Cabe a 
Sérgio Conceição agarrar na equipe 
ainda ‘mais abaixo’ e reconstruí-la 
com mais um objetivo, que no final 
acabará por torná-lo inimigo de si 
próprio: será importante elevar joga-
dores ao estatuto de possível gran-
des vendas. Ou seja, criar ‘combus-
tível’ para, também financeiramente, 
manter a máquina a andar.
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Convívio Social do G.F. Serões das Aldeias

Linda Tarde de Fados no Castelo da Feira
Uma panorâmica da Tarde de Fados, com cantor Camilo Leitão 
cantando lindos Fados acompanhado dos músicos Dudu Souto 
no violão de 7 cordas e Raphael Gaspar na guitarra portuguesa

A princesinha 
do Fado, 
Adriana  em 
grande estilo, 
na tarde 
de Fados 
Feirense, 
encantando o 
público com 
sua linda voz. 
Parabéns, 
querida

Camilo Leitão 
apresentan-
do-se na Tar-
de de Fados 
no sábado 
na Casa da 
Vila da Feira 
e Terras de 
Santa Maria

Outra mesa de 
amigos, nesta 
Tarde de magia 
do Fado no 
Vila da Feira, 
Juan Calixto, 
Perez, Ferrero, 
Alfredo, Ricar-
do Paladino e 
Paulinho

Presente na Tarde de Fados no Castelo da Feira nosso 
estimado amigo, Adão Ribeiro, Camilo Leitão,  Ângelo e 
Juan Calixto

Curtindo a 
Tarde de Fa-
dos, no Cas-
telo da Feira, 

o ex-presi-
dente Adão  

Ribeiro, com 
sua filha Ana 

Lúcia

Este fim de semana, para quem gosta de 
coisas portuguesas, foi espetacular. Logo 

no sábado tivemos um evento que poderíamos 
chamar de uma tarde especial. Fados na voz 

O amor esta no 
ar junto com 
a felicidade, 

só o Fado faz 
isso. Parabéns 

pelo sucesso  
ao casal Rose 
Boaventura e 

Camilo Leitão, 
filha Adriana 

e os músicos 
Dudu Souto, Ra-

phael Gaspar

Mesa do Presidente Ernesto Boaventura, com o distinto casal, Sra.  
Luzia e  Dr Fernando  Carrasqueira

de gente nova e que canta muitíssimo bem, e 
isso dito, não só por nós, alguns conhecedo-
res presentes podem confirmar, nossa opinião 
sobre este acontecido. Além da  gastronomia 
ter sido bem caprichada, onde o bacalhau esta-
va espetacular. Tivemos a ótima apresentação 
cantando Fado, o nosso Camilo Leitão, que  
também é componente do Grupo Almeida Gar-

ret, também grande músico mas não havia es-
paço para o rapaz cantar de maneira bem Lis-
boeta, com uma vontade bastante simpática. O 
nosso Camilo Leitão deu um show e o nosso 
entender deu um grande passo para continu-
ar a “ brincar” com o fado. Acompanhado por 
Dudu Souto no violão de 7 cordas e Raphael 
Gaspar na guitarra portuguesa invariavelmente 

Imagem de des-
taque deste sá-
bado, maravilho-
so no Castelo da 
Feira, na Tarde 
de Fados, onde 
vemos felizes 
com sucesso 
Camilo Leitão 
e filha Adriana 
Leitão

Presença marcante na Casa da Vila da Feira, o casal Ely 
Esperon, Luiz Carlos Esperon e amiga 

fantásticos. Depois dele apresentou-se Adria-
na, também componente do Almeida Garret. 
Podemos dizer que a menina, tem uma linda 
presença, um sorriso encantador e além  disso 
é fácil de perceber que por ali pode aparecer 
uma nova estrela, e como canta, não é muito 
comum ver alguém daquela idade a cantar com 
aquela simpatia . No final cantando juntos, que 
lindo! pai e filha, mais portugueses que nunca. 
Parabéns ao grupo e dizemos “esse é um show 
para crescer, e muito”.

Foi realizado, no último domingo mais 
um encontro festivo dos componentes 

do G.F. Serões das Aldeias, na Casa de 
Trás-os-Montes com um almoço da me-
lhor qualidade. Tendo como cardápio, um 
suculento churrasco, sardinha portugue-
sa na brasa, saladas diversas. Um ver-

Grupo de amigos que prestigiaram o show de Fol-
clore na Casa de Trás-os-Montes passando mais 
uma tarde de convívio social, Presidente da Casa 
de Espinho Robson Moraes e esposa Leila  di-
vulgando o Jornal Portugal em Foco e Lourdes e 
Alexandre

Um verdadeiro show de Folclore proporcionado pe-
los componentes do G.F. Serões das Aldeias que 
nos fazem recordar as belas festas da nossa terra

Mais amigos no Solar Transmontano,  Sras. Fá-
tima,  Glorinha, Celeste Maria, os empresários 
Luís da Qualiovos, Luís Augusto, Cláudio Cas-
tanheiro e Daniela

Amor ao folclore português, vem  da Alma e do 
coração como podemos ver nessa foto; Francisco 
componente do G. F. Serões das Aldeias e Seu fi-
lho Gustavo componentes do R. F. Maria da Fonte

dadeiro convívio social português, com 
diretores e componentes, confraternizan-
do-se entre si. Foi um belo pedaço de 
tarde. Em destaque a animação do Con-
junto Amigos do Alto Minho, o show dos 

O G.F Serões das Aldeias dando lindo show, de 
folclore, nesta linda tarde na Casa de Trás-os-
Montes e Alto Douro

Numa bonita 
imagem o 
querido casal 
de folcloris-
ta do G.F. 
Serões das 
Aldeias,  sua 
diretora Jane 
e esposo 
o músico 
Eduardo

Sempre prestigiando o G. F. Serões das Aldeias.   
o casal Sra. Prudência e esposo Manuel Ribeiro e 
demais familiares e amigos

Numa linda 
apresntação-
especial para 
o nosso Jornal 
vemos,  a toca-
ta e os com-
ponentes do 
Grupo Folclore 
Serões das Al-
deias com seus 
lindos trajes 
Regionais

Belíssimo  
registro 
fotográfico 
dos com-
ponentes 
G.F. Serões 
das Aldeias 
numa foto 
para o 
álbum de 
recordação

componentes do G.F. Serões das Aldeias 
que realizou uma linda apresentação. 
Parabéns, moçada pelo espetáculo, que 
vem mas eventos  como este sempre pa-
rabéns moçada. 

Num destaque para o Jornal Portugal em Foco, os 
amigos Gilberto, Eduardo esposa Jane componen-
tes do G. F. Serões das Aldeias, Gilberto Moreira

Panorâmica dos amigos presente, na Casa de 
Trás-os-Montes, no convívio social dos Com-
ponentes e diretores do G.f Serões das Aldeias, 
onde vemos Presidente  Manuel Ramos, o presi-
dente Transmontano Ismael Loureiro
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“ Poveiro eu quero ser pra vida a fora...”

Durante o 
evento vemos 

o presidente 
Cláudio Murad, 

o vice-presi-
dente Cláudio 

Furtado, com o 
Sr. Jacinto Sá 

da Póvoa de 
Varzim, momen-

to da troca de 
Lembranças

Belíssima atuação do R.F. Eça de Queirós com 
trajes diversificados

R.F. Eça 
de Queirós 
apagando 

as velinhas 
do bolo de  
71º aniver-

sário, oferta-
do pela 

diretoria da 
Casa dos 
Poveiros

O R.F Eça de Queirós brilhou no domingo festivo 
na Casa dos Poveiros, com uma magnifica apre-
sentação para festejar seu aniversário

Verdadeiro encontro de amigos de longas datas na Casa 
dos Poveiros, o  vice presidente conselho deliberativo Sr. 
Isidro Rodrigues, Jacinto Sá, da Póvoa de Varzim

Presidente  da Casa dos Poveiros Cláudio Murad 
seu vice-presidente Cláudio Furtado, juntos  com a 
cantadeira Sra. Aurélia,  homenageada durante  o 
71º aniversário do R.F..Eça de Queirós,

Mesa do Presidente da Casa dos  Cláudio Murad, 
o vice-presidente Cláudio Furtado, vice presidente 
conselho deliberativo Sr. Isidro Rodrigues, Sr. Ja-
cinto Sá da Póvoa de Varzim

Presidente do Orfeão Português, Joaquim Ber-
nardo prestigiando a Casa dos Poveiros, com os 
amigos, o casal Maestro Rogério e esposa Neide 
e Dra. Dirce Oficial de justiça, uma grande amiga 
pessoal da familía Bernardo

O conjunto Cláudio Santos agitou o domingo festi-
vo na Casa dos Poveiros, contou com uma partici-
pação especial do cantor e músico Camilo Leitão

Panorama da 
confraternização 

da festa do Dia 
do Poveiro, onde 

vemos o Presidente 
da Casa da Vila 

da Feira Ernesto 
Boaventura, filha 
Rose Boaventura 
e esposo Camilo 

Leitão, o Presidente 
do Conselho das 

Comunidades Por-
tuguesas Dr. Flávio 

Martins

Prestigiando a casa cor-irmã a vice-presidente da 
Casa do Minho Fátima Gomes esposo Sr.Antônio 
Gonzaga

O presidente da Casa do Porto do RJ Sr. Joa-
quim e esposa  Sra. Teresa estiveram marcando 
presença  na Casa dos Poveiros

Rancho Folclórico, Eça de Queirós, grande orgu-
lho da Casa dos Poveiros do Rio de Janeiro

Presidente Cláudio Murad, presidente do Conse-
lho deliberativo Sr. Jerônimo Pereira Gomes,  vice 
presidente Cláudio Furtado

No último domingo, celebramos o orgu-
lho de ser Poveiro: poveiros natos e 

aqueles de coração. A data comemorati-
va remete-se ao dia de nascimento de um 
principal personagem Poveiro, o Cego de 
Maio. Este pescador e salva- vidas,  tam-
bém, é considerado na cidade da Póvoa 
de Varzim como o “maior amigo da Terra” 
e um dos mais honrados dos seus filhos. 
Outro filho querido desta terra, e lembra-
do neste dia, é o renomado escritor Eça 
de Queirós. Personagem brilhante da lite-
ratura portuguesa que dá nome ao Ran-
cho Folclórico da Casa dos Poveiros que 
completou 71 anos de sua fundação. As 
comemorações se iniciaram com a Missa 
em ação de graças celebrada pelo Padre 
Edimar da Imperial Irmandade de Nossa 
Senhora do Rosário e São Beneditos dos 
Homens Pretos Imperial Irmandade,  ce-
lebração dedicada a todos os Poveiros vi-
vos e mortos e àqueles que nutrem amor 
à Póvoa de Varzim. No almoço, como en-
trada, foram servidos pasteis e bolinho de 

bacalhau, no prato principal um delicioso 
bacalhau à Gomes Sá e Penne com mo-
lho branco carne assada. Para animação 
o Conjunto Cláudio Santos e Amigos. O 
aniversariante do dia, o Rancho Folcló-
rico Eça de Queirós, adentrou ao salão 
desfilando trajes das “gentes poveiras”, 

homenageando assim todos homens e 
mulheres que com orgulho contam as 
suas histórias. A belíssima apresentação 
emocionou a todos. A comunidade Po-
veira pode gabar-se de ter, em terras de 
além-mar, pessoas que possuem o orgu-
lho de manter vivas as suas tradições. 
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O PSD vai votar contra a pro-
posta do Governo de Or-

çamento do Estado para 2024, 
anunciou o presidente do parti-
do, Luís Montenegro.

“Os senhores deputados 
não vão estranhar que a comis-
são permanente reunida decidiu 
transmitir ao grupo parlamentar 
a orientação de voto contra”, 
anunciou Montenegro, no encer-
ramento das jornadas parlamen-
tares do PSD, que decorrem na 
Assembleia da República e fo-
ram centradas no OE2024, com 
votação na generalidade marca-
da para 31 de outubro.

O líder do PSD, Luís Mon-
tenegro, acusou o Governo de 
estar a empobrecer o país e de 
viver de aparências: as contas 
estão certas, mas à custa de im-
postos altos e do definhamento 
dos serviços públicos. “Não nos 
deixemos levar pelo canto de 
sereia”, pediu, confirmando que 
o partido votará contra o Orça-
mento do Estado.

“Ter contas certas à custa 
do sofrimento das famílias e do 
crescimento da economia não é 
futuro para Portugal. Isto não se 
aguenta para sempre”, afirmou 
Montenegro, no encerramen-
to das jornadas parlamentares 
do PSD. Esta observação, feita 
já na reta final do discurso, foi 
bastante aplaudida pelos depu-
tados do partido.

Montenegro enumerou as 5 

Montenegro anuncia
voto contra proposta do 

Governo para o Orçamento

razões para votar contra o Or-
çamento. Mesmo reconhecen-
do que o Governo socialista 
fez uma aproximação às ideias 
do PSD em matéria de redução 
do IRS, acabou por escolher 
uma solução muito mais limita-
tiva e de muito menor alcance, 
que acaba por não proteger 
devidamente a classe média. 
“Quem tem um rendimento de 
2 mil euros brutos não pode 
ser considerada rico. Isto é ni-
velar por baixo.”

O líder social-democrata, 
que tinha desafiado o PS para 
um pacto de regime para um 
modelo de IRS Jovem, lamenta 
que o Executivo socialista tenha 
ficado muito aquém na proposta 
que inscreveu no Orçamento. 
Mas importante do que estas 
duas questões, é a ilusão que 
o Executivo socialista tenta ven-
der ao país, que está de fato a 

baixar os impostos .
“Este Governo dá com um 

mão e tira com as duas mãos. 
Tira de todo o lado. Já todos 
concluímos o lodo que é dizer 
que este Orçamento baixa im-
postos. A carga fiscal aumenta e 
o Governo mantém uma imora-
lidade: torna a ganhar a dinhei-
ro à conta da inflação”, usando 
como exemplos os aumentos 
de vários impostos, como o ISP, 
o IUC ou o IVA, pelo fim do IVA 
0. “O Governo está a ganhar 
dinheiro com o fato de termos 
uma inflação significativa”.

Em quarto lugar, este Or-
çamento não tem uma estra-
tégia econômica. “Não discute 
que projeto queremos imple-
mentar no país para criar mais 
riqueza, uma economia mais 
forte, que crie condições para 
absorver a mão de obra mais 
qualificada. Não baixa o IRC, 

nem premeia a produtividade.” 
“Este Orçamento é a conti-

nuação de um ciclo que vive de 
impostos máximos e de serviços 
públicos mínimos, que não não 
contribui para resolver os pro-
blemas que as pessoas sentem 
e que não resolve nada de ver-
dadeiramente estrutural na Edu-
cação, Saúde ou Habitação”.

Ao final tentou desconstruir 
a narrativa sobre as contas cer-
tas que tem guiado António Cos-
ta desde que tomou posse como 
primeiro-ministro, em 2015. “Te-
mos um Governo que vive das 
aparências. Não resolve os 
problemas fundamentais e, em 
segundo lugar, dá uma ideia de 
contas certas. É verdade que te-
mos contas certas. Mas vamos 
ser profundos: temos hoje uma 
situação orçamental equilibrada 
alicerçada na robustez da nossa 
economia? Creio que não”. 

“Portugal precisa de alguém 
que diga que o rei, se não vai 
nu, vai pelo menos semi-nu. 
As contas estão certas por: im-
postos altos, definhamento dos 
serviços públicos, uma conjun-
tura inflacionista que está a ali-
mentar os cofres do Estado, um 
Governo que dá com uma mão 
e tira com as duas, e receitas 
excepcionais que não são repe-
tíveis. Não nos deixemos levar 
pelo canto de sereia: ter contas 
certas à custa das pessoas não 
é futuro para Portugal.”

O presidente da CIP - Con-
federação Empresarial de 

Portugal considerou que o Orça-
mento do Estado para 2024 não 
é ousado e não empreende, fal-
tando medidas para estimular o 
investimento, e que a economia 
corre o risco de ficar anémica.

“A maior parte das medidas 
não são novidade, são sobretu-
do de permanência. É um orça-
mento que não ousa, que não 
empreende. A economia cor-
re o risco de ficar anêmica se 
não ousar empreender”, disse 
o presidente da CIP, Armindo 
Monteiro, em conferência de 
imprensa, em Lisboa, sobre o 
Pacto Social, o Orçamento do 
Estado e as perspectivas eco-
nômicas para 2024.

Para a confederação em-
presarial, um dos aspetos insu-

ficientes do documento é a fal-
ta de medidas para estimular o 
investimento, mas realçou como 
aspetos positivos o aumento do 
rendimento das famílias por via 
do alívio fiscal e a redução da 
dívida pública.

“Temos bem a consciência 

que é preciso fazer escolhas 
no orçamento e, por isso, é 
sempre um equilíbrio entre pos-
síveis impactos, mas a nossa 
preocupação é que se esses 
impactos não forem antecipa-
dos, podem provocar efeitos 
dramáticos, quer nas famílias, 
quer nas empresas”.

O Orçamento do Estado 
para 2024 será discutido e vota-
do na generalidade nos dias 30 
e 31 de outubro, estando a vota-
ção final global agendada para 
29 de novembro.

Orçamento não ousa e economia 
corre risco de ficar anêmica

Lisboa foi considerada a 32.ª 
melhor cidade do mundo 

para 2024, de acordo com o es-
tudo 2024 World”s Best Cities da 
consultora Resonance Consul-
tancy, o que representa uma su-
bida de 5 lugares em relação à 
lista do ano passado. Este ano, 
a capital portuguesa já tinha 
sido considerada a 23.ª melhor 
urbe da Europa num estudo feito 
pela mesma empresa.

“A antiga capital, outrora 
sonolenta, na extremidade oci-
dental do continente, é hoje um 
dos destinos mais badalados da 
Europa. Você não está a imagi-
nar: todos os seus amigos estão 
a mudar-se para Lisboa. Mas 
é apenas parcialmente pelas 
2 799 horas anuais de sol,  o 
máximo de qualquer capital eu-
ropeia”. É assim que começa a 
apresentação que justifica o 32.º 
lugar de Lisboa,  entre os vários 
fatores tidos em conta para a 
elaboração desta lista, a capi-
tal portuguesa distingue-se por 
uma 11.ª posição em pontos tu-

rísticos e de referência e o 15.º 
posto mundial ao nível das ava-
liações do Tripadvisor. Em ter-
mos das 3 grandes categorias, 
Lisboa situa-se em 16.º em Qua-
lidade de Vida, 39.º em Atrativi-
dade e 112.º em Prosperidade.

“Há também o famoso trans-
porte público, a facilidade de 
caminhar e os mais de 200 Km 
de ciclovias inauguradas no úl-
timo ano que melhorarão a sua 
13.ª posição no ranking global 
de Andar de Bicicleta”, refere o 
texto do 2024 World”s Best Ci-
ties sobre a capital portuguesa. 
“Para mergulhar na 16.ª posição 
de Lisboa no nosso índice ge-
ral de Qualidade de Vida, suba 
qualquer uma das 7 colinas que 
proporcionam miradouros para 
observar o pôr-do-sol do Atlân-
tico, especialmente o Castelo de 
São Jorge, passando por vie-
las antigas e sinuosas num dos 
bairros mais antigos da Europa, 
com cerca de 1500 anos de 
idade. Esses locais classificam 
Lisboa em 19.º lugar na nossa 

subcategoria Ar Livre”.
O problema da habitação em 

Lisboa e a forma como está ser 
combatido também é mencio-
nado, fatores que não afastam 
novos residentes, de acordo 
com a avaliação feita. “Os re-
cém-chegados continuam a 
aparecer, impulsionando os pre-
ços ascendentes das casas com 
novos vistos de trabalho remoto, 
ao mesmo tempo em que põe 
fim às residências estrangeiras 
excessivamente generosas. As 
proibições temporárias de licen-
ças do Airbnb tentam manter a 
cidade acessível aos residentes 
cujo salário mínimo está bem 
abaixo de 1000 dólares “.

A melhor cidade do mundo, 
pelo oitavo ano consecutivo, é 
Londres, considerada a capital 
das capitais, alcançado a me-
lhor classificação entre todas 
nas categorias de Qualidade de 
Vida e Atratividade e a terceira 
melhor nota em Prosperidade. 
De referir ainda que está no 
topo em termos de Cultura e De-

sempenho Educacional. O top 
3 fica completo com Paris, elo-
giada pelas mudanças urbanís-
ticas e de mobilidade que estão 
a ser levadas a cabo pela sua 
autarca, Anne Hidalgo, desde a 
pandemia, e Nova Iorque, que 
dobrou o número de turistas nos 
últimos 2 anos.

Na lista das 10 primeiras 
estão ainda Tóquio, Singapura, 
Dubai, São Francisco, Barcelo-
na, Amesterdã e Seul.

O ponto de partida são cerca 
de 300 cidades de todo o mun-
do com mais de um milhão de 
habitantes, que são analisadas 
com base em 3 grandes pilares 
: Qualidade de Vida, Atrativida-
de e Prosperidade, divididos 
em 24 subcategorias que vão 
desde museus, universidades, 
aeroportos, restaurantes, cul-
tura, PIB per capita, índice de 
pobreza, startups a número de 
pesquisas no Google, hashta-
gs no Instagram, avaliações no 
Tripadvisor ou identificações 
no Facebook.

Lisboa sobe cinco lugares na lista das melhores cidades do mundo

A adesão à greve dos mé-
dicos, em defesa da car-

reira médica e do Serviço Na-
cional de Saúde , chega aos 
85%, segundo o sindicato que 
convocou a paralisação, que 
fala em constrangimentos em 
cirurgias e consultas.

Em declarações à agência 
Lusa, a presidente da Fede-
ração Nacional dos Médicos, 
Joana Bordalo , explicou que a 
greve está a provocar bastantes 
constrangimentos de norte a sul 
do país, sobretudo ao nível dos 
blocos operatórios.

Como exemplo, apontou os 
hospitais de Viana do Castelo, 
onde estão encerradas todas 
as salas do bloco operatório 
para a cirurgia programada, de 
Penafiel e de Leiria e, também, 
o SUCH - Serviço de Utiliza-
ção Comum dos Hospitais, em 
Coimbra, onde apenas suas sa-
las de bloco operatório em 12 
estão a funcionar.

Em Lisboa a FNAM aponta 
o Hospital Curry Cabral, onde 
na cirurgia de ambulatório há 
blocos igualmente parados, as-
sim como diversas Unidades de 
Saúde Familiar de norte a sul, 
mesmo de modelo B.

E dá ainda como exemplo 
diversos serviços de medici-
na com uma adesão a rondar 

os 95%, como o do hospital 
de Gaia, o do Hospital Pro-
fessor Doutor Fernando Fon-
seca, em Amadora-Sintra e 
do Pedro Hispano, onde tam-
bém a Pediatria está parada.                                                                                                                            
A responsável diz que esta ade-
são espelha o grito de alerta 
dos médicos, que querem ver 
a situação resolvida e lembra 
a necessidade de propostas 
escritas por parte da tutela.                                                                                           
“Temos marcada uma reunião 
para quinta-feira e estamos a 
dois dias. Já nos habituámos 
a não confiar nas palavras do 
senhor ministro porque em 16 
meses de negociação, no fim, 
acabam por legislar unilateral-
mente. Só mesmo quando vir-
mos as propostas por escrito 
é que, eventualmente, podere-
mos acreditar que estão de boa 
fé”, afirmou.

Joana Bordalo insiste que 
pode haver uma tragédia anuncia-
da, acrescentando: “Nós não que-
remos ver nenhuma fatalidade a 
acontecer, mas, se isso acontecer, 
a responsabilidade é inteiramente 
do Ministério da Saúde”.

A paralisação acontece 5 
dias depois de os sindicatos se 
reunirem com o Ministério da 
Saúde e de estar marcada uma 
nova ronda negocial para a pró-
xima quinta-feira.

Adesão à greve dos
médicos chega aos 85%
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A língua viva de Dona Leopoldina
Uma das princesas herdeiras 

da vienense Casa dos três 
Felipes de Habsburgo, sobera-
nos, nos séculos XVI e XVII, das 
Espanhas e do grandioso Impé-
rio Português, por sua vez, des-
cendentes do Bem-Aventurado 
monarca lusitano Dom Manuel I 
(1469 – 1521), a Imperatriz Dona 
Leopoldina (1797 – 1826), esposa 
do Imperador Dom Pedro I (1798 
– 1834), O Libertador, teve uma 
influência determinante para a In-
dependência do Brasil, ao incen-
tivar o marido a declarar guerra 
contra o irmão Dom Miguel I (1802 
– 1866), O Absolutista, que rei-
nava em Portugal. Foi também a 
irrequieta Habsburgo a estimular 
a emigração para o Brasil de vá-
rias populações de língua alemã, 
a partir de 1824, depois do em-
pobrecimento, com os conflitos 
napoleônicos, de diversas regiões 
do Sacro Império Romano Germâ-
nico. Desembarcariam aqui, até 
meados do século XX, milhares 
e milhares de germânicos – data 
a ser comemorada no próximo 
ano com o Bicentenário da Imi-
gração Alemã. Instalaram-se em 
diferentes pontos, como italianos 
e libaneses, porém, em menor 
quantidade. Criaram fortes raízes, 
sobretudo, no Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina e Espírito Santo. 
Como a família de minha querida 
esposa, Dona Andrea Wolffenbüt-
tel, nascida no Rio de Janeiro, jor-
nalista, como eu e o meu sogro, o 
escritor gaúcho Fausto Wolff (1940 
– 2008). Esses valorosos povos, 
trazidos por Dona Leopoldina, aju-
daram na árdua tarefa de construir 
a nova nação e, hoje, curiosamen-
te, o segundo idioma mais falado 
em todo o País é o alemão - de 

acordo com levantamento da uni-
versidade americana Olivet Naza-
rene, do Illinois. E não o espanhol, 
inglês ou italiano.       

Mais curioso ainda porque 
sabemos que o Brasil este-

ve por 60 anos (1580 a 1640) sob 
a Coroa de Madri, com os Habs-
burgo filipinos, e, atualmente, é um 
dos líderes do bloco de países de 
habla castelhana integrantes do 
Mercosul - ao lado de Argentina, 
Uruguai e Paraguai. Um precioso 
trabalho do magistral mestre da 
Sociologia da História, o erudito 
pernambucano Gilberto Freyre 

(1900 – 1987), publicado postu-
mamente, em 1988, tem como tí-
tulo “Nós e a Europa Germânica” 
– e mostra o quanto, inclusive no 
Nordeste, em pleno século XIX, 
os alemães tiveram um papel im-
portantíssimo na vida cotidiana 
da região. O autor ressalta a ha-
bilidade de seus artesãos, àquela 
época, na marcenaria, fabricantes, 
principalmente, de pianos e mó-
veis domésticos – como cadeiras 
de braço, camas de casal e guar-
da-louças. Ao contrário, no Espíri-

to Santo e nos estados ao Sul, os 
teutos se dedicaram mais à agri-
cultura e, provavelmente, assim, 
preservaram a língua em comuni-
dades que viveram profundamente 
isoladas, de uma certa maneira, do 
resto do País. Foi somente no perí-
odo final do regime de Getúlio Var-
gas (1882 – 1954), em 1943, com 
a entrada do Brasil na Segunda 
Guerra (1940 – 1945), que as inú-
meras colônias germânicas foram 
obrigadas a estabelecerem esco-
las em português para formação 
das crianças. O meu sogro, por 
exemplo, só seria alfabetizado aos 
12 anos no idioma de Lu/is de Ca-
mões (1524 – 1580). Até então ex-
pressava-se, exclusivamente, na 
língua do romântico Johann Wolf-
gang von Goethe (1749 – 1832).   

Já nos Estados Unidos o ale-
mão quase se tornou oficial, 

pouco após a Independência, em 
1776, em um plebiscito, no qual o 
inglês foi vencedor com uma pe-
quena margem de vantagem. Foi 
quando ficou consagrado que o ver-
náculo do país será sempre o fala-
do pela maioria de sua população. 
E, por isso, hoje, devido à intensa 
presença dos imigrantes ‘hispanos’, 
originários da América Latina, o 
espanhol, é, também, o idioma ofi-
cial em estados como a Califórnia, 
Texas e Florida. O mesmo poderá 
acontecer cá, com a popularização 
do castelhano, e a língua da Dona 
Leopoldina deixar de ser a segunda 
do imenso Brasil independente cria-
do por ela e seu marido.  

Dia 21.10.2023 • Bodas de Ouro do Grupo Folclórico da Casa de Portugal
A diretoria da Casa de Portugal e seu grupo folclórico convidam você 
para a comemoração dos 50 anos do seu grupo folclórico, nesta noi-
te a partir das 19 horas. Muita música para dançar, comidas típicas a 
parte, e muitas surpresas. Convites e Informações: Av. da Liberdade, 
602 Bairro da Liberdade fones (11) 3273.5555 WhatsApp 93094.2415 
Dia 22.10.2023 • 24.o Almoço e Bingo no ABC com Padre António 
Maria e amigos
A Casa de Portugal do Grande ABC, convida a todos para este evento 
beneficente. Teremos no almoço o bacalhau a moda da casa, bacalhau 
ao forno, bacalhau frito, macarrão ao sugo e frango assado. Como sem-
pre a presença do Padre António Maria e amigos que fará a coroação 
de Nossa Sra. de Fátima, Elvis Presley by Helder Moreira. Traga 1 kg de 
alimento não perecível que será doado para o Lar da Provedoria. Convi-
tes e informações R. Nossa Senhora de Fátima 55 - Santo André – São 
Paulo - fones (011) 4436-0223 ou 94675-0425 com Cristiane  
• Almoço Beneficente no Arouca
O Grupo Amigos do Arouca, estará neste dia realizando a partir das 12 
horas mais um almoço com sorteio de várias e valiosas prendas. No 
cardápio o delicioso bacalhau a portuguesa, carnes, massas (opção ve-
getariana) e sobremesa. Com o lema MÃOS QUE DOAM NÃO FICAM 
VAZIAS, o grupo reverterá a arrecadação para a APFCC (Associação 
Paulista Feminina de Combate ao Câncer Infantil), Grupo Socorrista 
Zaira Pitt, e Lar dos Velhinhos de Bussocaba. Informações convites e 
reservas a Rua Vila de Arouca 306 (Rodovia Fernão Dias Km 80) Tucu-
ruvi ou pelo WhatsApp (11) 98326.6442 com Clara.                
Dia 28.10.2023 • Comemoração  dos 32 anos do Rancho da Casa 
de Brunhosinho
A Casa de Brunhosinho de São Paulo estará nesta noite a partir das 
19 horas, comemorando os 32 anos do seu rancho folclórico. Como de 
costume, comidas típicas, doces portugueses e muita musica para dan-
çar. Teremos a exibição do aniversariante e como convidado o Grupo 
Folc. Da Associação Portuguesa de Desportos e entrada grátis, você 
paga somente a consumação. Rua Georgina Diniz Braghiroli, 30 na Vila 
Curuçá – São Miguel Paulista. Reservas de mesas até as 20,00 horas 
pelos fones 11-979606122 com Lidiane; e 11-940337545 com Juliana.
Dia 29.10.2023 • Paella e Fado nos Poveiros
A Associação dos Poveiros de São Paulo, estará inovando neste dia trazen-
do no cardápio uma saborosa paella, além de outras opções. A animação 
estará a cargo do Trio Ricardo Araújo e a fadista Jéssica Areias. Convites 
e informações (11) 95075.1812 (Sr. Isaias) – (11) 98594.5146 (Sr. Lino).
• Chá Bingo na Casa dos Açores
Visando a Festa Comemorativa dos 50 anos da Festa do Divino em 
2024, a Casa dos Açores estará realizando um chá bingo neste dia em 
sua sede a partir das 14 horas. O convite inclui 1 kit com bolos e sal-
gados, chá a vontade e 1 cartela da rodada final com vários e valiosos 
prêmios. Convites e informações pelo fone 2296.4890 – 98123.3695 
(Nega) local R. Dentista Barreto, 1282 na Vila Carrão
Dia 11.11.2023 • Noite Portuguesa no Arouca
Você não pode perder mais esta noite portuguesa do Arouca. Teremos 
aquele saboroso jantar com aquele delicioso bacalhau e como atração 
a cantora Ana Carla Lemos e banda. Informações convites e reservas a 
Rua Vila de Arouca 306 (Rodovia Fernão Dias Km 80) Tucuruvi ou pelo 
WhatsApp (11) 97133.9196
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Uma pequena tripeira notável
São denominados tripei-

ros, frequentemente com 
conotação, injustamente, pe-
jorativa, os portugueses nas-
cidos na região do Porto – mi-
lenar metrópole do Norte que 
deu nome ao próprio País. Já 
os naturais de Lisboa, desde o 
século XIX, são os alfacinhas, 
igual e, injustamente, pejora-
tivo, chamados, pela primeira 
vez, pelo poeta tripeiro Almeida 
Garret (1799 – 1854), na obra 
“Viagens na Minha Terra”, pu-
blicada em 1846, na qual en-
fatiza o excessivo apego dos 
lisboetas às hortaliças – a pon-
to de cultivá-las nas sacadas 
de suas casas. Tripeiro é uma 
designação cunhada no come-
ço do século XVI quando o le-
gendário Mestre de Avis, Dom 
João I (1357 – 1433), O Rei de 
Boa Memória, enviou ao Porto 
o seu filho, o Infante Dom Hen-
rique (1394 – 1460), O Navega-
dor, ali nascido, com o intuito de 
angariar fundos e mantimentos 
para a campanha da conquista 
da marroquina Ceuta, ocorrida 
em 1415 – dando início ao fabu-
loso ciclo lusitano das Grandes 
Descobertas da Idade Moderna 
(1453 – 1789). Dom Henrique 
foi prontamente atendido pelos 
conterrâneos. Todas as carnes 
dos animais passaram a ser 
entregues ao “esforço de guer-
ra” da Casa de Avis e coube 
aos locais se alimentarem, por 
anos, das tripas que sobravam. 
Surgiu, assim, a deliciosa Tripa 
à Moda do Porto, com as vís-
ceras, acrescentando o feijão 
branco e os tradicionais enchi-
dos. Uma “Pequena Notável” 
tripeira, Carmen Miranda (1909 
– 1955), que veio ao mundo na 

localidade de Marco de Cana-
veses, no Distrito do Porto, e foi 
trazida, aos 10 meses de idade, 
pelos pais ao Rio de Janeiro, 
se tornaria o maior símbolo em 
todo o planeta da musicalidade 
brasileira – com voz afetadís-
sima, trejeitos arrebatadores e 
um look tropicalista carregado 
nos balangandãs.

A extraordinária artista 
morreria, precocemente, 

aos 46 anos, em Beverly Hills, 
celebrado bairro de Los Ange-
les, em 5 de agosto de 1955 
– após brilhar nos palcos da 
Broadway, em Nova York, e nas 
produções cinematográficas 

californianas de Hollywood. A 
chegada de seu corpo ao Rio 
de Janeiro foi um acontecimen-
to que marcou profundamente 
todo o Brasil. Eu tinha apenas 
seis anos e lembro-me de ter 
visto, na baiana Salvador, onde 
vivia, pessoas humildes cho-
rando – como se tivessem per-
dido um parente. Exatamente 
como ocorrera um ano antes, 
em 24 de agosto de 1954, de-
pois do dramático anúncio, feito 
através da Rádio Nacional, do 
suicídio, aos 72 anos, do Pre-

sidente da República, Getúlio 
Vargas, nas dependências do 
Palácio do Catete. A comoção 
pela morte repentina da genial 
tripeira, causada por um infar-
to fulminante, levaria à criação, 
já em 1956, do Museu Carmen 
Miranda, na Praia do Flamengo, 
na capital carioca. Mas só seria 
aberto ao público, oficialmente, 
20 anos mais tarde, em cinco 
de agosto de 1976 – funcionan-
do até 2013, quando foi fechado 
para uma ampla reformulação. 
Foi reaberto em quatro de agos-
to último, no mesmo endereço, 
com o invejável espólio da irre-
quieta “Pequena Notável”. São 
3.348 itens, dentre os quais, 
1.391 fotografias, 461 peças de 
roupa, como a saia da estreia 
na Broadway, 220 bijuterias, 11 
trajes completos de shows e fil-
mes, e ainda oito cintos, cinco 
bolsas, 27 pares de sapatos e 
38 turbantes – inclusive o que 
usou no dia do casamento. Um 
conjunto que resiste às quase 
sete décadas transcorridas.  

Deixo aqui uma recomenda-
ção aos que visitam o Rio 

de Janeiro – e também aos mo-
radores da metrópole, que nunca 
contemplaram o acervo da queri-
da tripeira. Vale a pena colocar o 
Museu Carmen Miranda em seus 
roteiros. É um reencontro com 
um fantástico universo mágico 
que dominou os derradeiros anos 
da Cidade Maravilhosa antes de 
passar o cetro de Capital Federal 
para a candanga Brasília.

Dia 24.09.2023 • Almoço dançante da Primavera 
dos Veteranos
O Grupo Folclórico dos Veteranos de São Paulo, do 
Rotary Penha, estará realizando um novo almoço 
convívio neste dia a partir das 13 horas em sua sede. 
Teremos como de costume o delicioso bacalhau de 
varias formas com destaque para o escondidinho de 
bacalhau, além de outros pratos, saladas e acom-
panhamentos. A animação estará a cargo da dupla 
Paulo & Jonatan e os veteranos também farão uma 
breve atuação. Informações e convites antecipados 
com desconto pelo WhatsApp 11-99902.4295, local 
Rua Senador Godoi 777 Bairro da Penha
Dia 30.09.2023 • Sardinhas febras e boa Música 
no ABC
Você não pode perder este almoço na Casa de Por-
tugal do Grande ABC em sua sede a partir das 12,30 
horas. Teremos as deliciosas Sardinhas na Brasa 
com Batatas ao Murro e Febras de Porco Assada e 
como atração o Chiquinho Fernandes no acordeom. 
Crianças até 12 anos grátis e adultos com pagamen-
to antecipado. Convites e informações R. Nossa Se-
nhora de Fátima 55 - Santo André – São Paulo - fo-
nes (011) 4436-0223 ou 94675-0425 com Cristiane.  
Dia 01.10.2023 • Encontro das Concertinas e Sardinhas 
no Arouca
Por conta de muitos pedidos, o Arouca irá realizar mais 
uma Festa da Sardinha com 2° Encontro de Concerti-
nas, neste dia a partir das 12 horas. Vamos ter muita 
comida boa, muita música pra quem gosta de dançar 
e suar a camisa. Teremos a presença de alguns toca-
dores e amigos dos ranchos folclóricos de São Paulo e 
grande São Paulo, para fazer um grande Arraial para 
todos dançarem. Então música não vai faltar, prepare 
o modelito para dançar bastante, e venham cheios de 
alegria para se divertir conosco. Teremos no cardápio 
Sardinha portuguesa na brasa, febras, saladas verdes, 
macarrão a bolonhesa entre outras opções. As reser-
vas de CONVITES deverão ser feitas pelo WhatsApp: 
(11) 97133-9196 e confirmadas até QUARTA-FEIRA 
DIA 27/09/23. Local Rua Vila de Arouca 306 (Rodovia 
Fernão Dias Km 80) Tucuruvi


